

УДК 336(075.8)

DOI: 10.18572/  
1812-3945-2020-4-44-51

# Развитие концептуальной модели формирования общего финансового рынка государств — членов Евразийского экономического союза\*



**Алексеев Петр Викторович,**  
ведущий научный сотрудник  
Института мировой экономики  
и международных финансов  
Финансового университета  
при Правительстве  
Российской Федерации  
(Финуниверситет), Financial University,  
кандидат экономических наук  
*apv31@mail.ru*

**Alekseev Petr V.**  
Leading Research Scientist of the Institute of World Economy and International Finance of the Financial University under the Government of the Russian Federation (Financial University)  
PhD (Economics)



**Звонова Елена Анатольевна,**  
руководитель Департамента мировой экономики и мировых финансов Финансового университета при Правительстве Российской Федерации (Финуниверситет), Financial University, доктор экономических наук, профессор  
*zvonovaelena7@mail.ru*

**Zvonova Elena A.**  
Head of the Department of World Economy and World Finance of the Financial University under the Government of the Russian Federation (Financial University)  
Doctor of Economics, Professor

\* Статья подготовлена по результатам исследований, выполненных за счет бюджетных средств по государственному заданию Финансовому университету при Правительстве Российской Федерации.

Статья посвящена развитию концептуальной модели создания общего финансового рынка государств — членов Евразийского экономического союза с учетом опыта европейской финансовой интеграции и институциональных особенностей финансовых рынков стран ЕАЭС. Предложены методические подходы и пути практической реализации проекта создания общего финансового рынка стран ЕАЭС на основе положений Договора о Евразийском экономическом союзе и Концепции формирования ОФР ЕАЭС и парадигмы поэтапного разностороннего продвижения государств — членов ЕАЭС в этом направлении.

**Ключевые слова:** общий финансовый рынок ЕАЭС, концепция, рынок банковских услуг, финансовая интеграция, инвестиции.

**ALEKSEEV P.V., ZVONOVA E.A. THE DEVELOPMENT OF A CONCEPTUAL MODEL OF THE ESTABLISHMENT OF A COMMON FINANCIAL MARKET OF THE EURASIAN ECONOMIC UNION MEMBER STATES**

The article is devoted to the development of a conceptual model for creating a common financial market of the member states of the Eurasian Economic Union, taking into account the experience of European financial integration and the institutional features of the financial markets of the EAEU countries. Methodological approaches and ways of practical implementation of the project to create a common financial market of the EAEU countries are proposed based on the provisions of the Treaty on the Eurasian Economic Union and the Concept for the formation of the EAEU common financial market and the paradigm of phased multi-speed movement of the EAEU member states in this direction.

**Keywords:** EAEU common financial market, concept, banking services market, financial integration, investments.